
2024年
桜ケ丘町内会
定期総会

2024.4.20 (土)

18:30～20:00

町内会LINEアカウント
https://lin.ee/NZW4xLc

町内会ホームページ
http://kusatsu-sakuragaoka.org/

【修正のお詫び】
下記通り、訂正いたしますので、差し替えお願い致します。
Δ2 総会用に意見書の内容を反映、補足資料統合
Δ1 P.6 ２３年度会計収支報告書 (2023年予算)

訂正項目 (誤) (正)

イベント活動費 20,000円 2,000,000円

桜祭り運営費 0円 20,000円

次期繰越金 5,561,978円 3,561,978円
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1号議案：役員案 2号議案：活動方針・計画案
活動方針

“一人はみんなのために みんなは一人のために One for all, All for one !”

「シニアに優しく、ジュニアを育む 住ませたい街 桜ケ丘に！」

年間計画

 ４月桜まつり、定期総会、新1年生入学祝

 ５月鯉のぼり、ゴーヤ配付

 ６月 一斉清掃、あいさつ運動

 ７月七夕コンサート

 8月フェスタ桜ケ丘、神事

 9月ゴミ袋配付、敬老祝、あいさつ運動

10月地域（玉川学区・BKC）行事連携

11月一斉清掃、防火防災訓練

12月学習懇談会

 1月どんと焼き、神事

 3月ひな祭りコンサート

※シニア講座・桜メールは省略しております

7. 2024年度 議案

役職 氏名

会長 堀池 寛

副会長 4班 神谷 豊子

18班 佐川 容子

10班 長谷川 幸子

総務 20班 渡辺 幸治

会計 11班 窪田 幸二

広報 28班 小川 克也

環境衛生 19班 伊豆田 正明

文化厚生体育 27班 奥田 啓介

防犯防災 23班 杉本 良樹

社会福祉 2班 櫻木 勇

P．2



3号議案：予算案 P．3

2

※資料改訂に伴
い 押印を次ペー
ジへ移動

(単位:円)

2023年度決算 2024年度予算 増　　減           備        考

4,116,000 4,116,000 0 現686世帯 月会費500円x12ヶ月分

877,750 880,000 2,250 

259,000 259,000 0 
児童公園維持管理謝礼金、

選挙投票所借り上げ料

67,000 19,000 ▲48,000 自主防災組織1.9万

11,500 11,500 0 コミュニティ交付金

9,172 9,172 0 ゴミ袋引換券配布、日赤活動資金事務手数料

195,000 195,000 0 近隣企業協賛会費

747,000 747,000 0 草津市からの助成金

19,000 19,000 0 同好会活動　町外利用者のみ徴収

20,000 20,000 0 さくらがおかこども園（理事会出席謝礼金）

2,341 3,003,000 3,000,659 50周年記念活動（緑地整備基金より）、預金利息他

A 6,323,763 9,278,672 2,954,909 

146,945 150,000 3,055 印刷、事務用品、会館備品

22,657 25,000 2,343  事務用品 神事対応

409,853 200,000 ▲209,853 
防犯ｶﾒﾗﾒﾝﾃ7万、 防犯灯修繕8万、

消防設備点検1.6万,年末消防激励金 0.5万

10,096 10,000 ▲96 鯉のぼり修繕費用のみ

1,748,254 2,000,000 251,746 環境整備費20万、業者委託費180万

a 2,337,805 2,385,000 47,195 

1,264,867 1,300,000 35,133 
コピー代金25万、リース23万、保険料11万、

OA機器27万、事務機器30万他

735,000 800,000 65,000 敬老記念品贈呈800人

631,111 1,800,000 1,168,889 50周年活動,桜祭り、フェスタ桜ケ丘、どんど焼き他

538,240 644,000 105,760 役員経費36万 桜PJ,熟年会,子ども会，HP支援費 他

993,337 1,000,000 6,663 火災保険8万、 会館内整備費用90万他

365,777 400,000 34,223 eo光ネット30.5万 携帯電話3.6万,HP運用費

393,862 400,000 6,138 
関電街路灯25万  eo光電気(会館)9万

水道料金4万  ガス1万

325,000 280,000 ▲45,000 

90,000 90,000 0 日赤活動4万  赤い羽根３万  歳末助け合い２万

157,240 160,000 2,760 
社会福祉協議会8万  自治連合会5万

青少年育成2.７万他

0 

b 5,494,434 6,874,000 1,379,566 

B 事業活動支出合計 a+b 7,832,239 9,259,000 1,426,761 

C 事業活動収支差額 A-B ▲1,508,476 19,672 1,528,148 

D 前期繰越金 11,672,169 10,163,693 ▲1,508,476 

E 次期繰越金　 C+D 10,163,693 10,183,365 19,672 10,183,365円 次年度繰越金

寄付金負担金支出

分担金支出（玉川学区）

特別会計へ繰入

本部活動費小計

イベント活動費

業務委託費

桜ヶ丘会館費

通信費

光熱水費

慶事見舞金

事業活動収入合計

支

 

 

 

 

出

総務支出

広報支出

防災防犯支出

文化厚生体育支出

環境衛生支出

委員会活動費小計

本部活動費

シニアお祝行事

市手数料収入

協賛会費収入

シニア・フェスティバル助成金

桜ヶ丘会館使用料収入

謝礼収入

雑収入

区分 科 目

収

 

 

 

 

入

町内会費収入

市行政事務委託料収入

市謝礼収入

市補助金収入

市交付金収入

香典23件,出産祝３件,入学祝７件

（2024年４月１日～2025年3月31日）



3号議案：特別会計予算案 P．4

桜ケ丘会館建築準備金 (単位:円)

区分 2023年度決算 2024年度予算 増　　減           備        考

685,000 686,000 1,000 徴収686世帯x1000円

102 102 0 預金利息

A 685,102 686,102 1,000 

支出 B 0 0 0 

C 収支差額 A-B 685,102 686,102 1,000 

D 20,581,263 21,266,365 685,102 

E 次期繰越金 C+D 21,266,365 21,952,467 686,102 21,952,467円 次年度繰越金

緑地整備基金 (単位:円)

区分 2023年度決算 2024年度予算 増　　減           備        考

収入 A 364 364 0 預金利息

0 3,000,000 3,000,000 50周年記念活動に充当

B 0 3,000,000 3,000,000 

C 収支差額 A-B 364 ▲ 2,999,636 ▲3,000,000 

D 23,021,228 23,021,592 364 

E 次期繰越金 C+D 23,021,592 20,021,956 ▲2,999,636 20,021,956円 次年度繰越金

神社賽銭 (単位:円)

区分 2023年度決算 2024年度予算 増　　減           備        考

77,549 80,000 2,451 

10 10 0 預金利息

A 77,559 80,010 2,451 

支出 B 0 0 0 

C 収支差額 A-B 77,559 80,010 2,451 

D 1,120,497 1,198,056 77,559 

E 次期繰越金 C+D 1,198,056 1,278,066 80,010 1,278,066円 次年度繰越金

前期繰越金

収入

賽銭

雑収入

収入合計

支出合計

前期繰越金

科 目

科 目

雑収入

支出
一般会計へ繰入

支出合計

支出合計

前期繰越金

科 目

収入

積立金

雑収入

収入合計

上記のとおり、2024年度 桜ケ丘町内会の一般会計と特別会計の活動予算書（案）といたします。
2024年4月5日

桜ケ丘町内会
会長 堀池 寛 会計 窪田 幸二
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2024年度 定期総会 事前質疑(合計80件)
■ご意見・ご要望 (65件)/ご質問 (15件) ■方向性対策 ■補足

防犯防災 50周年事業で街灯を増やされるが、他にも危険個所が有り、対策を
講じてほしい。

50周年事業としては街灯の増設を3年計画で行うが、
その他カーブミラーや標識掲示等、 安全面につながるような
案件があれば防犯・防災委員会を中心に検討します。

補足資料1

環境 高齢化などで作業が大変なので、清掃エリアや樹木剪定のアウト
ソーシングを進めてほしい。

アウトソーシングは継続する方向です。
頻度・エリア・費用に関して、また各班担当エリアの見直しは、環境衛
生委員会にて検討します。

町内の樹木が勝手に伐採・剪定されてますが、
町内会として把握しているのですか。

樹木の伐採剪定は、町内会より市公園緑地課や有志の方々に要請
し実施しています。今後中長期的な環境維持のため環境衛生委員会
にて計画作成し、大幅な街路樹の伐採等は近隣住民に通知回覧実
施します。

社会福祉 高齢者が多くなり、安否確認や頼み事ができるような取り組みをして
もらいたい。 出産や入学祝い金を増額され、若い方々への協力をお
願いできないか。

社会福祉委員会を中心に民生児童委員と高齢者対策を検討
します。

会計 会計報告書、予算案に特別会計、緑地整備基金、神社賽銭の記載
がないのはなぜなのか。

資料追記、総会時に詳細説明実施します。
また終了後HP掲載、回覧します。

会計報告
予算案資料

会館関連 会館建て替えに関する意見が13件あり。 耐震性など建築業者に確認を行いました。その結果と現在の使われ
方を反映したリニューアル構想作成しました。

補足資料2

建築準備金は利用が多い同好会から追加徴収されてはどうか、
光熱費も同じ。よく利用する方々がもう少し負担すべきと思う。

桜ケ丘会館は町民に開かれた憩いの場、有事の際の緊急避難先
となることを本懐としています。町民以外が利用する場合にのみ徴収
する形を採らせて頂きます。

イベント フェスタ桜ケ丘について、手がかからない形で旧来の形式の
夏祭り(屋台、神輿巡行、出し物など)を実行し、
『ふるさとづくり』してほしい。

実行委員会を５月初旬に立ち上げ、実施時期・内容・予算など検討し
ます。
その際には町内会が主体となり、子ども会等の各種団体、同好会、
サークルなどの意見反映と協力体制を確立します。

電子化 紙削減に関して賛成意見11件あり。印刷費用削減にも効果有り。
但し、高齢者に配慮した対応が必要。

DX化を拡大推進します。
但し、紙配付など一部継続実施します。

運営 誰が町内会行事等を決めているのですか。 桜ケ丘町内会会則（役員会・班長会・総会）に準じて運営してます。

会長立候補の公募は行われたのか？ 前例にならい公募はしておりません。次の改選時期に公募を実施予
定（2025年末）。但し、現状に合わせて 会則第11条１項
(会長改選の年度・・・)に注記追加予定です。

補足資料１ P．5



Step.1 2024年

遊具
関連

緑地
関連

防犯
関連

福祉
関連

調査・計画 健康器具設置

調査・計画

街灯設置箇所
調査分類

設置開始

歩道調査

維持・管理

公園遊具設置開始

遊具(すべりだい、ブランコ等の整備 例：ロクハ公園）

整備地域分類 ベンチ配置1 ベンチ配置2

町内設置完了

危険個所の補修 高齢者向け遊歩道の整備

健康遊具(ぶらさがり器など)

高齢者、障害者の方が安全に散歩できる歩道の補修整備

危険個所から優先順位毎に設置開始

Step.3 2026年Step.2 2025年

50周年記念

予算(案)・・・緑地整備基金(2,300万円)より、約300万円/年充当 → 3年計画 合計900万円 (残高1,400万円)

予算(案)・・・一般会計より、100万円/年充当 → 3年計画 合計300万円

優先順位毎に設置開始

アンケート結果による実施
項目決定と具現策作成

安全・安心なまちづくり整備

住みよい街の維持管理

2024年度 定期総会 ：「住みよいまちづくり」検討事業と予算案

補足資料２ P．6



1975 2024

修繕履歴
2004:玄関屋根補修 500万円（建築準備金よ
り）
2009:会館屋根補修 300万円（一般会計よ
り）
2022:トイレ改修 300万円（一般会計より）
2023:エアコン3台入れ替え

 ホール扉入れ替え
網戸改修 70万円 （一般会計より）

2047

経
緯
と
計
画

予
算
計
画

1994年
大規模修理・建築準備金積立開始

今後予測される保全改修工事
配管修繕、ホール床張り替え、和室畳入れ替え等
数百万円程度/5年

一般会計から対応

49年経過

パナソニックホームズによる調査
調査内容： 施工図面による建築物寿命推定
 外観(地盤、外装類)寿命予測
推定寿命：50年～80年

(使用建材・面積より判定)

現在の会館稼働率 約６０％

23年

新築建替
概算：5,000万円
規模：現在と同規模
推定寿命を十分に全うしたと判断
かつ新築立替費用が支払い可能

2047年4月時点
建築準備金 4,200万円

2024年4月時点
建築準備金 2,100万円

・一般会計繰り入れ：500万円
・建築準備金：70万円 × 23年 = 1,610万円
(700件 × 1,000円)

合計2,110万円積み立て予定

草津市補助 800万円

2024年度 定期総会 ：桜ケ丘会館のリニューアル構想 補足資料３ P．７



2024.4/20 桜ヶ丘町内会 定期総会議事録 総務委員 孫（記）

・Q1 1班 T氏 ：1号議案には役員しか乗っておらず、全班の班長がわからない。
・A1 会長  ：今回の議案は新役員承認の為、新役員のみ記載。4/27町内回覧にて役員班長の名簿をご案内させていただきます。

・Q2 4班 F氏 ：事前質疑の「町内の樹木が勝手に伐採されている（町内会館前、北口公園、こもれび池など）」ことについて 
  町内会は把握しているのか？緑化計画に基づいて活用しているか？ 緑は桜ヶ丘の財産であり、大切に扱っていただきたい。

・A2 会長  ：樹木の伐採・剪定は緑化計画ともに把握している。
  環境衛生委員会（町内会）より市公園緑地課や有志の方々に要請して実施しています。

・Q2 4班 F氏 ：こもれび池の伐採は危険なので、市役所に任せるべきでは？
・A2 会長  ：市役所（公園緑地課）に今年度だけで4回ほど現地調査実施いただいており、特に枯松につてはバス道路側に倒れない、

   市内では他地域にもっと危険な箇所があるという判断で、後回しにされているため、町内会にて対応実施。
（前会長からも同一要請あるも約3年間放置状態）

・Q3 4班 F氏 ：3号議案の予算案について、緑地整備基金より300万円、イベント活動費180万円併せて480万円（全体支出計画の52%）を
   50周年記念活動に使用するのは、使いすぎではないか？

・A3会計委員長 ：300万円は緑地整備基金から一般会計への繰入（収入）であり、50周年記念活動として計画計上しております。
  180万円はイベント活動費（桜まつり・ﾌｪｽﾀ桜ケ丘・どんと焼き他）。

・Q3 4班 F氏 ：使用する枠として押さえているわけではないのか？
・A3 会長        ：50周年記念事業の300万円の使い道は（遊具/緑地/福祉関連）で詳細は鋭意検討していく。

・Q4 4班 S氏 ：「住みよいまちづくり」で、高齢者に対する具体的な取り組み内容が何一つない。
例えば介護支援など、具体的な内容を書いていただきたい。

・A4 会長  ：社会福祉委員会中心に民生児童委員等と鋭意検討していきます。

・Q4 4班 S氏 ：総会資料の文字が小さく、まったく読めない。 倍以上の大きさにすべき。
・A5 総務委員長：貴重なご意見ありがとうございました。 今後改善してまいります。

・Q5 4班 F氏 ：50周年記念に対して、何か記念行事はないのか？
・A5 会長  ：町内全アンケートの結果に基づき、将来への布石（投資）に期待する声が多かったため、このような活用計画となっております。

・Q5 4班 F氏 ：例えば、町内が一致団結するような記念講演会はないのか？
・A5 会長 ：町内有識者含めて、鋭意検討いたします。

・Q6 15班 T氏 ：「町内有識者」は誰に当たるのか？
・A6 会長  ：元会長や元役員、熟年会/子ども会代表、各種団体リーダー等、経験と知識を有した方々。

・Q7 2班 S氏 ：桜ヶ丘会館の建て替えについて相見積もりをとるべきではないか？
・A7 会長 ：現在の相場で概算金額を把握するために、無料で耐震性調査実施のパナソニックホームズ滋賀に見積り依頼しました。

  将来実際に建て替えを実施する際は、当然複数社 相見積もりを実施され、決定されるものであると想定いたします。

P．8
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